

**Steiermark**  
**Intensivobstbau**  
**Apfel, Birnen, Marillen-, Pfirsichanlagen**  
**2007 - 2017**



Landesstatistik.steiermark.at

Anlagen	Betriebe	Hektar	Baumzahl	Betriebe	Hektar	Baumzahl	Betriebe	Hektar	Baumzahl
	2012			2017			Veränderung 2012/2017		
Apfel	1.125	6.196,94	19.204.865	1.077	5.894,48	18.176.160	-4,3%	-4,9%	-5,4%
Birnen	398	275,20	408.106	397	320,60	537.535	-0,3%	16,5%	31,7%
Pfirsiche und Nektarinen	346	159,15	110.951	345	149,41	111.315	-0,3%	-6,1%	0,3%
Marillen	151	107,63	128.147	209	158,93	201.505	38,4%	47,7%	57,2%
<b>Steiermark insgesamt</b>	<b>1.249</b>	<b>6.738,92</b>	<b>19.852.069</b>	<b>1.188</b>	<b>6.523,42</b>	<b>19.026.515</b>	<b>-4,9%</b>	<b>-3,2%</b>	<b>-4,2%</b>
<b>Steiermarkanteil</b>	<b>49,4%</b>	<b>70,9%</b>	<b>81,1%</b>	<b>49,8%</b>	<b>68,8%</b>	<b>78,7%</b>	<b>-0,4 PP</b>	<b>-2,1 PP</b>	<b>-2,4 PP</b>
<b>Österreich insgesamt</b>	<b>2.530</b>	<b>9.504,10</b>	<b>24.484.716</b>	<b>2.384</b>	<b>9.487,17</b>	<b>24.178.952</b>	<b>-5,8%</b>	<b>-0,2%</b>	<b>-1,2%</b>

Anlagen	Betriebe	Hektar	Baumzahl	Betriebe	Hektar	Baumzahl	Betriebe	Hektar	Baumzahl
	2007			2012			Veränderung 2007/2012		
Apfel	1.350	6.359,32	18.671.525	1.125	6.196,94	19.204.865	-16,7%	-2,6%	2,9%
Birnen	483	318,43	446.233	398	275,20	408.106	-17,6%	-13,6%	-8,5%
Pfirsiche weiß	73	10,87	7.040	63	12,88	10.361	-13,7%	18,5%	47,2%
Pfirsiche gelb u. Nektarinen	401	157,23	102.054	335	146,27	100.590	-16,5%	-7,0%	-1,4%
Marillen	139	56,36	57.337	151	107,63	128.147	8,6%	91,0%	123,5%
<b>Steiermark insgesamt</b>	<b>1.495</b>	<b>6.902,21</b>	<b>19.284.189</b>	<b>1.249</b>	<b>6.738,92</b>	<b>19.852.069</b>	<b>-16,5%</b>	<b>-2,4%</b>	<b>2,9%</b>
<b>Steiermarkanteil</b>	<b>55,6%</b>	<b>73,9%</b>	<b>82,5%</b>	<b>49,4%</b>	<b>70,9%</b>	<b>81,1%</b>	<b>-5,5 PP</b>	<b>-2,4 PP</b>	<b>-0,7 PP</b>
<b>Österreich insgesamt</b>	<b>2.690</b>	<b>9.334,71</b>	<b>23.383.721</b>	<b>2.530</b>	<b>9.504,10</b>	<b>24.484.716</b>	<b>-5,9%</b>	<b>1,8%</b>	<b>4,7%</b>

Die regionale Zuordnung der Betriebe erfolgte 2012 nach dem Sitz der rechtlichen Einheit, womit sich in einigen Fällen Unterschiede zu 2007 ergeben, wo die Zuteilung nach dem Sitz der einzelnen Betriebseinheiten erfolgt war. Dadurch kann es, speziell bei großen juristischen Einheiten zu Verschiebungen zwischen den Bundesländern kommen.

Der Vergleich der Zahlen 2017 zur Erhebung 2012 ist aufgrund der unterschiedlichen Erfassungsgrenzen nur in eingeschränktem Maße möglich: 2012 wurden Betriebe ab einer Gesamtfläche von in Summe 20 Ar Apfel-, Birnen-, Marillen- und Pfirsichkulturen (inkl. Nektarinen) erfasst, während 2017 die Erhebungsschwellen niedriger angesetzt waren und sämtliche Obstarten umfassten. Um dennoch eine Gegenüberstellung der Hauptergebnisse zu ermöglichen, wurden zu diesem Zweck die Ergebnisse von 2017 für die betroffenen Obstarten auf die Schwellenwerte von 2012 angepasst.

Quelle: Statistik Austria, Erhebung der Erwerbsobstanlagen (Apfel, Birnen, Marillen- und Pfirsich-/Nektarinenanlagen); Erhebungsstichtag für 2012 war der 1. Juni, Erhebungsstichtag für 2017 war der 15. November; Bearbeitung: Landesstatistik Steiermark